## « La Loi du Don!»

Pour ceux d'entre-nous qui ont un tant soit peu suivi les élections aux Etats-Unis, nous avons assisté à une débauche d'apparences, d'hypocrisie et d'invectives mensongères. Nous avons été les témoins d'un étalage révoltant de « **Fric** » collecté et dépensé pour l'emporter, pour manipuler et acheter des voix dans un seul but, à une seule fin : celle du pouvoir, de posséder une nation et son peuple et plus encore !

Nous sommes aux antipodes de la **Vérité** que nous donne à voir et à contempler l'admirable page de l'Evangile de ce jour.

Jésus ne supporte pas l'hypocrisie des gens qui se réclame de Dieu et de la religion pour se mettre en avant, profiter des autres, prendre pouvoir sur eux. Il ne se laisse pas tromper par l'apparence qu'ils se donnent pour abuser les autres. Ce qui révolte Jésus, c'est que leurs victimes sont toujours les plus démunis, les plus faibles, les enfants, ceux qui ont le plus besoin d'être aimés.

**Jésus regarde.** Il la manière dont vivent ses contemporains, mais il ne les juge **pas selon les valeurs établies** mais qui n'ont de valeur que l'appellation.

Le Christ ne juge pas selon les apparences, mais selon le « Vrai de la Vie », le cœur et l'âme. IL ne juge pas selon les valeurs temporelles mais selon les valeurs à la fois humaines et divines qu'il est venu servir au nom de Dieu son Père. Il n'est pas Dieu avec les hommes pour lui-même mais pour la grandeur, la beauté et la richesse de l'Homme que celui-ci ne peut recevoir que de Dieu.

Alors, bien chers frères et sœurs, accueillons et recueillons avec amour et admiration **Le Regard de Jésus** que la page de cet Evangile nous donne à voir et suivons-le.

Si « beaucoup de riches mettent beaucoup d'argent », c'est le peu et le manque qui attire son regard : « Heureux les pauvres de cœur (ceux qui ont un cœur en état de manque) : le Royaume des cieux EST à eux. »

**Jésus voit et dévoile** ce qui passe inaperçu habituellement : une femme « **couleur muraille** » qui vient verser son obole.

Une offrande qui est jugée comme ridicule par ceux qui ne donnent que pour eux-mêmes. Pensez donc, une offrande d'à peine quelques centimes. Jésus oppose à l'**ostentation** étalée la modeste offrande qu'une pauvre veuve dépose dans le tronc du Temple.

Mais pour cette femme, bien en dessous du seuil de pauvreté, cela représente TOUT, comme Jésus le remarque avec insistance : « Elle, elle a pris

sur son indigence : elle a mis tout ce qu'elle possédait, tout ce qu'elle avait pour vivre. » Oui, elle a déposé « Toute sa vie ».

Ses ressources se confondent avec sa survie physique de la journée. En les déposant dans le tronc, elle donne tout : Elle se donne.

Il ne s'agit en rien de nous attendrir sur le récit de cette touchante obole d'une pauvre dame.

Cette veuve qui vient au temple offrir « **Toute sa vie** » dans l'indifférence générale manifeste en fait le mystère dont le Christ témoigne : donner sa vie, la donner sans être ni reconnu ni compris.

L'Evangile nous conduit ainsi à accueillir avec amour et dans l'action de grâce le Regard du Christ. Il nous appelle à suivre « Le Regard du Seigneur » et en nous laissant transformer et façonner par lui à voir et à contempler en cette femme une Pauvre de Dieu.

**Attention!** Non pas qu'elle est **vide de Dieu**, qu'elle est **sans Dieu**, bien au contraire, elle est pleine de Dieu, elle vit avec LUI, par LUI et en LUI, au point qu'elle « **anticipe la Passion du Seigneur** » qui va bientôt commencer.

Plus profondément encore, cette « **Pauvre de Dieu** » vit déjà **avec le Christ** l'Essentiel de la **VIE de Dieu et en Dieu** qui est de se donner sans retour, sans ménagement pour soi, jusqu'au bout : jusqu'à l'extrême limite de lui-même.

Que le Seigneur nous accorde donc la Grâce d'entrer et de vivre personnellement et entre nous sous la **Loi Divine du DON**.

AMEN.

Père Eric P†



Père Eric Pouvaloue
Curé de la paroisse St Benoît et St Gilles
2, place Beaucanton - 16 190 Montmoreau

paroisse.montmoreau@dio16.fr - Tél. 05 45 60 24 31